Señora
Claudia María Ciudad Real Solís
Viceministra de Cultura
Ministerio de Cultura y Deportes
Su Despacho

Estimada Viceministra:

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe de actividades correspondiente al mes de Diciembre de 2015, conforme a lo estipulado en el Contrato Administrativo número 1079-2015, por Servicios Técnico profesionales, aprobado mediante el Acuerdo Ministerial Número 357-A- de 2015, y para el cobro de mis honorarios estoy presentando la factura serie "A" número 0028.

Actividades Realizadas:

- Coordinación con el señor presidente de COCODE de la comunidad Jobonpiche para el desarrollo de la conferencia académica dirigida a autoridades comunitarias sobre conocimientos ancestrales culturales para fortalecer la cultura Maya Q´eqchí.
- Coordinación con el promotor Cultural de la comunidad Lingüística Maya Mopán conferencia académica interculturalidad dirigidos a la comunidad de SäkläK en el Municipio de San Luis, Petén.
- Se coordinó con la secretaria de la Municipalidad de San José Petén el desarrollo de la conferencia académica dirigida a empleados municipal sobre participación ciudadana con el objetivo de fortalecer la cultura maya Itzá.
- 4. Se coordinó con el presidente de la comunidad Lingüística Maya Itzá el concierto de Marimba en el parque de la localidad con esta actividad se contribuye al rescate de las músicas ancestrales.
- Se coordinó con el presidente del grupo de jóvenes y catequista de la iglesia católica, las comisiones de actividad navideña de una manera unificada y motivada para la población en general de la comunidad Itzá.
- Se coordinó con las autoridades de la localidad la gestión de un grupo artística de otra comunidad Linç uística específicamente juego pelota maya, como parte de la actividad navideña y motivación de la juventud Itzá.

- 7. Se gestionó el seguimiento físico de la UDCL en la comunidad Maya Itzá para el próximo año 2016.
- 8. Se coordinó la recopilación de 13 fichas con las personas de la comunidad de San José Petén sobre la identificación de elementos tangible e intangibles para el sistema de información cultural –SIC-

Resultados Obtenidos:

- 1. Se logró el desarrollo de la conferencia con las autoridades de la comunidad Jopnpiche con el objetivo fortalecer la cultura maya Q'eqchí, estratégicamente es la unificación y la convivencia del pueblo maya Q'eqchí, la actividad se desarrolló en el idioma Q'eqchí y que los participantes tuvieron mayor confianza porque el mensaje es directo en el idioma que ellos dominan.
- Se logró el desarrollo de la actividad intercultural en la comunidad s\u00e4kl\u00e4k para fortalecer la cultural ya que los j\u00f3venes actualmente ya no hablan el idioma Mop\u00e4n tienen otra forma de vida, raz\u00e3n por la cual es la fortaleza y la motivaci\u00f3n de la convivencia arm\u00e3nica de la comunidad.
- 3. Se logró desarrollar la conferencia con empleados Municipal de la comunidad de San José, fue de mayor impactó dicha conferencia, y participaron la mayoría de los empleados hombres y mujeres, con el objetivo involucrar a los mismo en las actividades culturales de la localidad ya que unidos se puede rescatar el idiomas y las culturas ancestrales de la comunidad.
- 4. Se logró realizar el concierto de música en marimba con el apoyo de la comunidad Lingüística Maya Itzá con el objetivo de la unificación y la convivencia armónica de la población actividades de esta naturaleza da vital fortaleza la cultura Maya y se contribuye el rescate de la música ancestrales y el fortalecimiento de la cultura de la comunidad Lingüística Maya Itzá a si mismo se distribuyó las comisiones con los coordinadores de la actividad.
- 5. Se logró las asignaciones de comisiones para la actividad navideña con el grupo juvenil de la iglesia católica con el objetivo de establecer la armonía, y valorizar la cultura maya actualmente la generación tienen otros conceptos de vida, es importante inculcar los valores y la importancia de la cultura maya Itzá.
- 6. Se logró la gestión de un grupo de personas que realizan actividades juego peloto maya dirigidos, a la juventud y la población en general Maya Itzá, con el fin de compartir las grandes riquezas que tenemos como mayas y dar mayor realce y valorizar las diversas culturas que hoy en día la generación no lo conocen.

- 7. Se logró la gestión de la ubicación del UDCL en la organización Bio-Itzá, ya que es más accesible dicha oficina para el próximo año 2016 y cuenta con mayor espacio y mobiliarios.
- 8. Se logró realizar las trece encuestas de categoría industrial y subcategoría culturales correspondientes a cada categoría para el SIC, con el objetivo identificar informaciones concretas, y fue logrado con mayor éxitos los informantes fueron muy anuentes en dar la información necesaria.

Vo. Bo.

Jefe de Promotores Dirección Técnica de Participación Ciudadana

Dirección General de Desarrollo Cultural y Fortalecimiento de las Culturas MINISTERIO DE CULTURA Y DECONTRO

Vo. Bo.

Licda Rosa Maria Tacan DIRECTORA TÉCNICA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Dirección General de Desarrollo Cultural y Fortalecimiento de las Culturas MINISTERIO DE CULTURA Y DEPORTES